

Jusqu'ici l'Éternel nous a secourus !

Conférence donnée lors de la célébration des 10 ans de la communauté Ciel Ouvert

« **Un texte sans le contexte devient un prétexte !** »

Mise en contexte des versets bibliques de 1 Samuel 7:2-6 :

« Les Israélites aspiraient à se rapprocher du Seigneur. 3 Alors Samuel leur dit : « Si c'est de tout votre cœur que vous revenez au Seigneur, cessez d'adorer les idoles d'Astarté et de tous les autres dieux étrangers ; attachez-vous au Seigneur et servez-le, lui seul ; alors il vous sauvera du pouvoir des Philistins. » 4 Les Israélites rejetèrent donc les idoles des dieux Baals et de la déesse Astarté, et ils adorèrent le Seigneur seul. 5 Samuel ordonna ensuite : « Que tout le peuple se rassemble à Mispa ; là je prierai le Seigneur en votre faveur. » 6 Les Israélites se rassemblèrent à Mispa. Ils ... jeûnèrent ce jour-là. Enfin ils confessèrent qu'ils étaient coupables envers le Seigneur. C'est là, à Mispa, que Samuel devint le chef du peuple d'Israël. »

Mais alors qu'ils sont en jeûne et prière à Mispa :

7 v 7 : « Lorsque les Philistins apprirent que les Israélites étaient rassemblés à Mispa, leurs chefs décidèrent d'aller les attaquer. »

Chaque fois qu'on revient à Dieu l'ennemi va décider de nous attaquer !

Satan ne veut pas qu'on cherche à se rapprocher de Dieu, à abandonner nos idoles et nos mauvaises voies, pour se mettre à adorer et servir le Seigneur... et il va décider de nous attaquer !

7 v 7b : « A cette nouvelle, les Israélites furent effrayés »

La peur, la crainte est la réaction naturelle à la présence d'un danger !

Si on cherche à suivre Dieu nous allons expérimenter l'intimidation !

Va-t-on tenir ? L'église va-t-elle résister aux assauts ennemis ? Tous les efforts et sacrifices faits pour amener les fidèles plus près de Dieu vont-ils être anéantis ?

Quand menacé par un ennemi tu vas voir qui ? La police ! Mr le policier s'il vous plait protégez-moi !

7 v 8 : « les israélites dirent à Samuel : « Ne nous abandonne pas ! Ne cesse pas de supplier le Seigneur notre Dieu en notre faveur, pour qu'il nous sauve du pouvoir des Philistins. »

C'est souvent quand on a un problème qu'on court voir le pasteur !

C'est pareil avec nos policiers, nos chefs on les critique mais quand y'a un problème on court vers eux : « oh s'il vous plait faites quelque chose pour moi ! »

V 9 : « Samuel prit un tout jeune agneau et l'offrit en sacrifice au Seigneur en le brûlant complètement ; puis il supplia le Seigneur en faveur des Israélites et le Seigneur l'exauça. »

Fêtons les 10 ans de cette communauté : alors ne sois pas oublieux, rappelle-toi les prières de ton pasteur pour toi et les tiens, pour l'église et sois reconnaissant à Dieu ! Samuel pas un leader parfait mais un leader dont Dieu écoutait les prières ! S'il n'écoute pas les tiennes demande-toi pourquoi ?

V 10 : « Pendant que Samuel offrait l'holocauste, les Philistins s'approchèrent pour attaquer Israël. »

Satan était jaloux de l'adoration offerte à Dieu et il l'est toujours ! Partout donc où un autel de sacrifice est dressé pour le Seigneur il va s'approcher pour attaquer !

V 10b : « L'Éternel fit retentir en ce jour son tonnerre sur les Philistins, et les mit en déroute. Ils furent battus devant Israël. »

L'Éternel est le secours de tous les vrais adorateurs !

V 11 : « Les hommes d'Israël sortirent de Mitspa, poursuivirent les Philistins, et les battirent jusqu'au-dessous de Beth Car. »

L'Éternel ne s'est pas contenté de défendre leur autel de Mispa ce jour-là mais il a lancé les israélites à la poursuite de leurs ennemies ! Et il est écrit qu'ils « les battirent jusqu'au-dessous de Beth Car »

Là près de Beth Car

V 12 : « Samuel prit une pierre, qu'il plaça entre Mitspa et Schen, et il l'appela du nom d'Ében Ézer, en disant: Jusqu'ici l'Éternel nous a secourus »

Pour faire mémoire de ce secours divin Samuel va dresser une pierre à l'endroit jusqu'auquel le Seigneur a fait reculer l'ennemi et l'a mis en déroute ! Et il va appeler cette pierre « la pierre du secours »

Aujourd'hui nous aussi dressons « la pierre du secours » !

« Jusqu'ici L'Éternel nous a secourus » !

C'est-à-dire de votre point de départ (votre Mispa) jusqu'où vous en êtes rendus aujourd'hui « L'Éternel vous a secourus » !

L'Éternel ne vous a jamais laissé tomber, il vous a protégé, délivré, guidé sans jamais faillir ! Y'a-t-il meilleur secours que lui ? Son amour ne dure-t-il pas à toujours !

Je me rappelle de Mispa : ce temps où la communauté Ciel Ouvert se réunissait au

Sanitas

Dans des locaux prêtés par la municipalité. Je me rappelle des attaques des philistins allant se plaindre à la Mairie parce que vous célébriez le culte dans ces salles et que selon eux ce n'était pas légal ou alors fallait que la mairie permette aussi à tous les autres cultes notamment au culte musulman de se faire aussi dans ces salles ! Mais l'Éternel vous a secourus !

Je me rappelle des combats pour intégrer cette communauté au réseau CDLR

Pas facile pour la 1ère communauté d'accueillir ce 2ème enfant spirituel "ciel ouvert" qui entrait dans la famille CDLR. Mais l'Éternel vous a secourus !

Je me rappelle des fausses accusations portées contre votre Berger

On essayé de ternir la réputation de votre Samuel : le pasteur Alpha et chercher à discréditer son ministère. Mais l'Éternel l'a secouru !

10 ans après nous voici arrivés à Beth Car !

Beth Car c'est votre situation présente et avec 1 Samuel 7 v 12 nous pouvons déclarer : « Jusqu'ici l'Éternel nous a secourus » !

Cet anniversaire est une occasion de célébrer la fidèle bonté de Dieu !

Souvent on est si occupés que nous ne prenons pas le temps de l'action de Grâce !

Cette fête des 10 ans est une occasion de tous ensemble lui dire merci pour sa fidélité ! Cette fidélité pas un dû mais une grâce !

En tant que « votre papa » je voudrai me permettre de vous soumettre quelque chose que j'ai à cœur :

Pourquoi ne pas faire de cette fête des 10 ans aussi une occasion de remercier et bénir votre couple pastoral Papa Alpha et maman Lydie.

Cet anniversaire est aussi une occasion de bénir vos pasteurs !

Je sais qu'ils ne sont pas parfaits, je sais qu'il leur est arrivés de faire des erreurs mais vous savez quoi : moi non plus je ne suis pas parfait et j'ai commis aussi dans mon ministère bien des erreurs !

Nous avons lu en 1 Samuel 12 v 6 : « C'est là, à Mispa, que Samuel devint le chef du peuple d'Israël. »

Je crois pareillement que Dieu a donné papa Alpha et maman Lydie comme chefs et leaders de cette église ciel ouvert.

Or l'Écriture nous demande d'honorer nos leaders et aussi de « Faire en sorte qu'ils puissent accomplir leur ministère avec joie, et non en se plaignant, ce qui ne vous serait d'aucun profit. » Hébreux 13 v 17

Elle nous dit aussi en Galates 6 v 6 : « Celui qui est instruit dans la foi chrétienne doit partager les biens qu'il possède avec celui qui lui donne cet enseignement. »

Je propose que dimanche il y ai une offrande de reconnaissance qui soit faite pour le pasteur Alpha et son épouse ! Nous voulons les bénir et les encourager !

A quoi s'attendre pour les 10 ans à venir ?

Si l'Éternel vous a secouru, il vous secouera pour les 10 années à venir

L'amour du Seigneur n'est pas capricieux, changeant il est stable ! Sa fidélité dure à toujours ! Vous aussi restez-lui fidèles !

Vous aurez sans nul doute à affronter encore les philistins, mais les ennemis de l'extérieur ne sont pas les ennemis les plus dangereux pour une église, le plus terrible et le plus douloureux ce sont les attaques qui viennent de l'intérieur.

Priez beaucoup pour que Dieu garde votre unité

Actes 4 v 32 : « La multitude de ceux qui avaient cru n'était qu'un coeur et qu'une âme. »

Actes 9 v 31 : « L'Église était en paix ... s'édifiant et marchant dans la crainte du Seigneur, et elle s'accroissait par l'assistance du Saint Esprit. »

C'est là ma prière pour vous !

Joyeux anniversaire à l'église Ciel Ouvert !